

Protokoll des Treffens der AG Radverkehr im Landkreis Starnberg am 27. März 2013 im Gasthof Schützenhaus in Gilching

9 Anwesende: Kilian Häuser, Gerhard Hippmann, Rüdiger Knoblach, Toni Maier, Hans-Georg Martin, Gerhard Sailer, Igor Stimmer, Gerhard Triebenbacher, Sabine Urban

1. AGFK-Zertifizierung

Toni Maier berichtet vom Ergebnis der AGFK-Vorbereitung am 07.03.: Der ADFC-Landesverband wird voraussichtlich dafür stimmen, dem Landkreis STA das Zertifikat "Fahrradfreundliche Kommune" zu verleihen. Zur Begründung wird argumentiert, STA sei noch der beste unter den drei sich bewerbenden Kreisen. Die entscheidende Bereisung findet am 15.04. statt.

Die Anwesenden reagieren auf die Haltung der ADFC-Jury durchwegs mit Unverständnis, weil nicht die relative, sondern die absolute Fahrradfreundlichkeit maßgeblich sein muss. Deshalb soll in der Woche vor der Bereisung eine Stellungnahme/Pressemitteilung der AG herausgegeben werden, die verdeutlicht, dass der Landkreis das Zertifikat derzeit keineswegs verdient.

Dazu verfasst Gerhard Sailer bis zur KV-Vorstandssitzung am 08.04. eine Dokumentation der aktuellen Verkehrsplanungen ohne jede Berücksichtigung des Radverkehrs: Umgehung Unterbrunn/Oberbrunn, Umgehung Starnberg West, Tunnel Starnberg, Umgehung Weßling und Umgehung Gilching.

2. Umgehung Gilching

Kilian Häuser stellt die Planung der Westumgehung Gilching vor: Der bestehende Radweg in Richtung Inning/Ammersee fällt weg. Statt zweier für Radfahrer nützlicher, kostengünstiger Unterführungen (Via Julia und zum Badeseesee) wird eine weitgehend unnütze, teure Unterführung in den Wald gebaut. In einem Gespräch zeigten sich Gemeindevertreter nicht gewillt, die Planung zu ändern.

Um trotzdem noch eine Verbesserung zu erreichen, schlägt die Runde folgende Aktionen vor: Begehung der geplanten Trasse mit Gemeinderatsvertretern, Demonstration an den fehlgeplanten Stellen, Bevölkerung mobilisieren, Werbung um Unterstützung der Gilchinger SPD-Fraktion, Stellungnahme/Pressemitteilung des KV STA.

3. Fortsetzung Fünf-Seen-Land-Radweg

Um über eine Fortsetzung des aus dem Landkreis FFB kommenden Fünf-Seen-Land-Radwegs zu beraten, nahm Frau Hauschild am Radlstammtisch am 22.03. in Wörthsee teil. Die AG schlägt folgende Streckenführung vor: Etterschlag – Rathaus Wörthsee – Schlagenhofen – Breitbrunn – Ellwang – Herrsching – Andechs – Machtlfing – Kerschlach – Seehaupt. Die Verbindung zwischen Herrsching und Seehaupt steht noch nicht fest.

4. Tunnelsanierung Etterschlag

Rüdiger Knoblach schlägt vor, die Baustellenumfahrung möglichst so zu gestalten, dass sie nach der Sanierung als Radweg genutzt werden kann. Außerdem soll südlich der Autobahn eine durchgehende, alltagstaugliche Verbindung bis Gilching hergestellt werden.

5. Karte Kreisradwanderweg

Die erste Auflage der im Herbst im AGFK-AK vorgestellten Kreisradwanderweg-Karte liegt vor. Routen des Radverkehrsnetzes, die nicht zum Kreisradwanderweg gehören, sind dünn eingezeichnet. Nicht befestigte Wege sind gestrichelt dargestellt. Keine kommerzielle Werbung.

Gaststätten und Biergärten sind nicht eingezeichnet, Kfz-Parkplätze schon. Hans-Georg Martin findet auf Anhieb ärgerliche Fehler.

6. Träger öffentlicher Belange

Toni Maier hat im Landratsamt angefragt, ob der ADFC KV als Träger öffentlicher Belange eingetragen werden kann. Er stieß auf ablehnende Haltung, weil auch der ADAC nicht eingetragen ist. Die Anwesenden halten diesen Punkt weiterhin für wichtig. Toni wird einen förmlichen Antrag stellen.

7. Nächstes Treffen

Das nächste Treffen der AG findet am Mi 17.04. um 20:00 Uhr im Hotel Schützenhaus in Gilching statt.

2013-04-13 Gerhard Hippmann